

Pforzheim

Der schöne Klang des Ehrenamts

Schwarzwälder-Bote, 01.08.2014 08:30 Uhr



Der ObenAuf-Vorsitzende Hans-Werner Köblitz (Neunter von links) ehrt die ObenAuf-Förderer Thomas Gerlach, Martin Keppler, Konrad Maier, Gerhard Vogel, Mark Pace, Barbara Casper (ObenAuf), Michael Lindner, Jens Hofmann), Christian Schneider, Dieter Kömpf, Thomas Satinsky, Michael Gutjahr, Klaus-Peter Thierer, Fred Theurer, Petra Neuweiler (ObenAuf), Sieghardt Bucher, Hans-Heiner Bouley, Herbert Müller und Ulrich Kalfass. Foto: Schwarzwälder-Bote

Pforzheim. Er sei quasi verhaftet worden: So umschrieb Karlsruhes Oberbürgermeister Frank Mentrup in den Räumen der Sparkasse, wie er zu seinem Auftritt als Redner beim großen Sponsorenabend des Vereins ObenAuf kam. Wer Helmut Wagner kennt, den Initiator und Macher von ObenAuf, der hat keinen Zweifel von der so sanften wie unabwendbaren Überzeugungskraft, die der ehemalige Bürgermeister von Sternenfels im Dienst der musischen Förderung von Kindern aufbringt.

Und so sprach Mentrup, von Haus aus Arzt, Experte für Jugendpsychiatrie und Vater von vier Kindern, über die Bedeutung von Musik für die Entwicklung. Dass sie die Intelligenz und die Wahrnehmung fördere und das Sozialverhalten. Vor allem auf gemeinsames Musizieren im Ensemble treffe das zu.

Feine Bewegungsabläufe bei gleichzeitigem Ablesen der Noten, einem Ohr für die Mitmusikanten und einem Blick fürs Publikum. Da sehe man, was alles gleichzeitig passiert, sagte er den rund 80 Anwesenden, allesamt Förderer von ObenAuf, der Mitglieder in der gesamten Region Nordschwarzwald hat.

Eine ähnliche, gemeinschaftsverbindende Wirkung habe ein solches Ehrenamt,

wie Obenauf es verkörpere, indem die Organisation beispielsweise Geld für die weiterführende musikalische Ausbildung von Erzieherinnen sammelt und zur Verfügung stellt. Damit werden auch Kinder gefördert, die von ihrer Herkunft her sonst kaum eine Chance hätten, sich musisch zu betätigen.

400 000 Euro für 426 Projekte in den vergangenen fünf Jahren, wie der frühere Calwer Landrat Hans-Werner Köblitz als Obenauf-Vorsitzender sagte. Am Ende des Abends, nachdem Ensembles der Musik- und Kunstschule Westlicher Enzkreis, der Jugendmusikschulen Pforzheim und Neuenbürg, der Musikschule Calw und der Aurelius-Sängerknaben in beeindruckender Weise die Ergebnisse musikalischer Ausbildung dargeboten hatten, wurden zahlreiche finanzielle Unterstützer von Obenauf geehrt.